
COMUNIDAD CRISTIANA VIDA EN ABUNDANCIA

Código

De la Comunidad

TITULO I

LA COMUNIDAD Y SU NATURALEZA

Art. 1

Del Origen y Naturaleza

1. Desde tiempos antiguos los cristianos han perseverado en su fe de muchas maneras, por ello, reconocemos que nuestra fe es bíblica e histórica. Nuestra fe no tiene saltos históricos ni mucho menos revelaciones ignorando la Gran Comisión, sino que desde siempre ha existido la ilación de la fe por medio de personas para tal transmisión bíblica. La Comunidad Jesed que es heredera de tal fe.
2. Porque somos parte de la Gran Comisión, reconocemos a nuestros antecesores, que el evangelio no nos llego directo desde el cielo, no nos llego un evangelio ya empaquetado, sino nos llego un evangelio conservado gracias a muchos sacrificios e ignorar tal historia seria rechazar la Gran Comisión dada a los doce apóstoles.
3. Tenemos muy en cuenta a los Padres Apostólicos, a todos los mártires, misioneros, ministros del Evangelio que dieron sus vidas, su tiempo, sus fuerzas para que el evangelio sea proclamado, declaramos no seguir, pero si compartir con el pensamiento y forma de vida de Pedro Valdo, Juan Hus, Martín Lutero, Juan Calvino, David Livingstone, Hudson Taylor, Jhon Wesley, Juan Alexander Mackay, Jhon Ritchie, Dietrich Bonhoeffer, Lin Yutang, Charles Dickens, Diego Thompson.

VALDENSES Y ALBIGENSES

4. Durante la Edad Media, y especialmente en los siglos doce y trece, hallamos un importante movimiento evangélico que se extiende por Francia, Italia, España y otros países de Europa. Lo componían numerosas comunidades de cristianos que, separándose de la iglesia papal, se esforzaban por restaurar el cristianismo puramente evangélico, y luchaban heroicamente por la fe que fue dada una vez a los santos. Eran generalmente conocidos bajo la denominación de valdenses y albigenses, y a éstos hay que saber distinguir de las sectas que profesaban las doctrinas de los maniqueos, y que por lo tanto no pueden ser clasificadas entre los elementos que representaban el simple y primitivo cristianismo. Muchos historiadores, de quienes tendríamos motivos de esperar mayor exactitud, no han sabido hacer diferencia entre sectas y sectas, y hacen aparecer a los valdenses y albigenses profesando creencias que nunca profesaron. Hoy la Iglesia Valdense es considerada parte de la Iglesia Evangélica.

5. Los estudios serios que han ocupado la actividad indagadora de buenos escritores llevan a la conclusión de que el movimiento no tuvo origen en un solo país ni es fruto de los trabajos de un solo hombre. Así como la Reforma, en el siglo xvi, se levantó simultáneamente en Francia, Alemania, Suiza, etc.; y tuvo por instrumentos a Farel, Lutero, Zwinglio, etc., obrando independientemente unos de otros, bajo el impulso del mismo deseo de Reforma, así también el movimiento valdense nació simultáneamente en varios países, bajo la acción de diferentes hombres. Entre éstos figuran principalmente Pedro de Bruys, en Tolosa, en el año 1109; Enrique de Quny, en Mans,

en el año 1116; Amoldo de Brescia, en Italia, en el año 1135; y Pedro Valdo, en Lyon, en el año 1173.

6. **PEDRO DE BRUYS.** A fines del siglo xi y a principios del xii, aparece este intrépido y vehemente misionero, que dirigía a los que se unían bajo el estandarte del evangelio para protestar y luchar contra los errores del papismo. Era cura en una pequeña parroquia de los Alpes, y de ahí se dirigió a otras parroquias, aldeas y ciudades predicando en forma tal, que llenaba de asombro a todos los que le oían. Rechazaba la autoridad de la iglesia y de los padres, no reconociendo como obligatorias más doctrinas y costumbres que las que podían demostrarse con la Biblia. Se oponía con energía al bautismo de los párvulos, sosteniendo que no era bautismo lo que se recibía antes de tener la fe personal que sólo puede darle significación, y por consiguiente aquellas personas que se unían al movimiento que representaba, eran bautizadas sin tener en cuenta si habían recibido el bautismo en la niñez.
7. Atacaba la misa y la transustanciación, sosteniendo que el sacrificio de Cristo no puede repetirse, y que esta doctrina tiene por objeto mantener el predominio sacerdotal sobre el pueblo. "No creáis —decía— a esos falsos guías, obispos y sacerdotes; porque os engañan, como en otras cosas también, en el servicio del altar, cuando falsamente pretenden que hacen el cuerpo de Cristo y lo presentan a vosotros para la salvación de vuestras almas".
8. Enseñaba que la Iglesia debe componerse de personas regeneradas que puedan vivir de acuerdo con la profesión de fe que hacen. No reconocía como iglesias a esas agrupaciones de personas que llevan el nombre de Cristo pero que no conocen la eficacia de una vida pura y santa. Nadie debe pretender ser

miembro de una iglesia a menos de ser un verdadero creyente que vive piadosamente y testifica con su conducta en favor del poder regenerador del evangelio.

9. Por no encontrarlo en el Nuevo Testamento, combatía el culto a los muertos, lo mismo que las oraciones, ayunos y ofrendas por los mismos, sosteniendo que "todo depende de la conducta del hombre durante su vida; esto es lo que decide sobre su destino futuro. Nada que se haga por él después de su muerte puede serle de beneficio".
10. Las doctrinas de Pedro de Bruys, a la base de las cuales estaba el evangelio y el rechazo de toda tradición humana, han sido resumidos en estos cinco puntos:
 - El bautismo administrado solamente a los adultos creyentes. Bautizaba a los católicos cuando se convertían.
 - Acerca de la eucaristía negaba absolutamente que el sacerdote o cualquier otra persona pudiese cambiar la hostia en cuerpo de Cristo.
 - Los sufragios, oraciones, limosnas, etc., por los muertos, los rechazaba como de ningún valor.
 - Era contrario a la erección de templos, diciendo que la Iglesia se componía de "piedras vivas", es decir de fieles que procuran hacer la voluntad de Dios.
 - La cruz, instrumento de tortura, en la que Cristo murió, no debe ser adorada, ni venerada, sino detestada, rota y quemada.
11. Durante veinte años, este infatigable soldado de la verdad, no cesó de predicar viajando por todas partes de la Francia Meridional. Un día llegó a San Giles, cerca de Nimes, asiento de un rico convento de frailes. Sin temor a las consecuencias se puso a reunir cruces y con ellas levantó una hoguera. La multitud

enfurecida se apoderó de él y lo hizo morir, siendo quemado vivo, probablemente en el año 1124. Así terminó gloriosamente su carrera terrenal, este hombre que no supo lo que era temor, y quien en días de espantosas tinieblas y tempestades mantuvo encendido el faro del evangelio para conducir las almas al puerto de segura salvación.

12. **ENRIQUE DE CLUNY.** Se cree que este apóstol evangélico de la Edad Media era oriundo de Italia, probablemente de los valles del Piamonte. Se le conoce en la historia bajo el nombre de Enrique de Lausana, por haber principiado su obra en esta ciudad de la Suiza, en el año 1116, y también es llamado Enrique de Cluny, porque fue monje de esta ciudad.
13. La vida monacal que abrazó en su juventud no tardó en llenarle de disgusto, al ver el enorme contraste que ofrecía con la actividad apostólica, y no pudiendo conformarse a la inacción corruptora, arrojó de sí su manto de benedictino para consagrarse a la obra misionera, yendo de ciudad en ciudad para sembrar la palabra de la verdad evangélica.
14. Era hombre modestísimo y piadoso, a tal punto que sus mismos enemigos se veían obligados a reconocerlo así, temían más a la influencia de su vida santa que a las doctrinas que predicaba. Durante unos diez años recorrió varias provincias predicando con éxito extraordinario. En todas partes acudían multitudes a escucharle, no sólo por oír su elocuencia ardiente, sino para recibir luz y consuelo espiritual. Predicaba abiertamente contra la depravación del clero y también contra las costumbres licenciosas del pueblo, sin tener en cuenta a ninguna clase de la sociedad. Sus auditorios estaban compuestos de hombres y mujeres de todas las condiciones, y era tal el poder espiritual que acompañaba a sus sermones llamando

a la gente al arrepentimiento que en todas partes muchos resolvían dar las espaldas al mundo corrompido para empezar una vida nueva de acuerdo con los sanos preceptos del evangelio.

15. Acompañado de dos predicadores italianos, caminaba descalzo en todas las estaciones del año, llevando un bastón en forma de cruz. Llegó a Mans y consiguió que el obispo Hildetaert le permitiese predicar en los templos. Sus sermones produjeron una impresión profunda. Las multitudes acudían a escucharle. El clero se sintió ofendido ante los dardos que lanzaba Enrique, y el mismo obispo que lo había recibido afablemente se le puso en contra. Empezaron a desacreditarlo ante el pueblo, diciendo que era un lobo vestido de oveja, y que bajo el manto de santidad ocultaba una refinada hipocresía. Pero Enrique les respondía con argumentos más eficaces, apelando siempre a la Palabra de Dios para demostrar la necesidad de reformar las doctrinas y costumbres de los cristianos.
16. Cuando se le prohibió predicar, el pueblo mostró su profundo disgusto, diciendo que nunca habían oído a un predicador que como él pudiese mover los más duros corazones y despertar las conciencias adormecidas. Pero nada pudo hacer cambiar la resolución del obispo, y Enrique tuvo que salir de la ciudad. Aparece entonces en Poitiers, Perigueux, Burdeos y Tolosa. Su separación de Roma era cada vez más pronunciada, y la persecución que se levanta contra su obra y persona le convence de que toda comunión de la luz con las tinieblas es imposible.
17. El éxito de Enrique en el sur de Francia, alarmó al alto clero, y lo hicieron encarcelar. Llevado por el arzobispo de Arles al Concilio de Pisa, en el año 1134, fue condenado como hereje, y encerrado en un convento. No se sabe cómo, pero consiguió

escaparse. Reaparece en el sur de Francia y se pone de nuevo al frente de la obra, sin amedrentarse de los adversarios. Durante diez años predica y trabaja activamente en Tolosa, Albí y otros pueblos vecinos, donde el favor de algunos pudientes que simpatizaban con la causa le libra de caer en manos de sus enemigos. Alfonso, conde de Tolosa, le miraba como a un santo, y tenía en él mucha confianza, y la relativa libertad de que gozaban las iglesias fundadas por Enrique, hizo que aumentasen considerablemente en número, habiendo entre los convertidos muchos curas y personas de influencia social.

18. El papa mandó a Albí un legado para interesar a los príncipes en una campaña inquisitorial contra el movimiento evangélico. Se dice que el pueblo salió a recibirlo con una procesión de asnos. Cuando se supo en Roma la manera cómo el legado había sido recibido, y no pudiendo el papa contar con el apoyo del brazo secular, apeló al gran santo de la época, Bernardo de Claraval. Cuando éste llegó a Albí entró a conferenciar con los principales hombres del movimiento. No tenemos más datos sobre las discusiones que tuvieron lugar, sino los mismos que escribieron los romanistas, pero a pesar de todo, es fácil ver que los argumentos rebuscados de las doctrinas humanas, se despedazaban al chocar con la sólida roca de las doctrinas de la Palabra de Dios.
19. Cuando Bernardo vio que sus argumentos y amenazas no lograban convertir a nadie, procuró ganar algo por medio de la fuerza. Enrique fue arrestado, y en el año 1148 condenado por el Concilio de Reinas a prisión perpetua, porque el arzobispo se negaba a dar su consentimiento para que fuese condenado a muerte. No se sabe cuánto tiempo permaneció encarcelado, pero como no se oye más acerca de él, se cree que

terminó sus días, como prisionero de Cristo Jesús, en las tenebrosidades de alguna cárcel subterránea.

20. **PEDRO VALDO.** Un joven negociante llamado Pedro, nativo de una localidad llamada Valde, se estableció en Lyon, Francia, por el año 1152. Entregado por completo a las especulaciones comerciales, vio prosperar sus negocios, a tal punto que al cabo de los años era uno de los grandes ricachos de la comercial ciudad. Era casado, tenía dos hijas, y las atenciones domésticas y comerciales ocupaban todo su tiempo. En el año 1160, un amigo íntimo, con quien estaba conversando, cayó muerto repentinamente, y este incidente produjo en él una impresión tal, que desde aquel momento, dejando a un lado sus febriles ocupaciones comerciales, se puso a pensar seriamente en su salvación.
21. El conocimiento limitado que tenía de las cosas religiosas no lograba darle aquella paz y seguridad que satisfacen el alma ansiosa. Sus anhelos se hacían cada vez más intensos, y en busca de luz fue a uno de los sacerdotes de la ciudad, preguntándole cuál era el camino seguro para llegar al cielo. El sacerdote le respondió que había muchos caminos, pero que el más seguro era el de poner en práctica las palabras del Señor al joven rico cuando le dijo: "Si quieres ser perfecto, anda, vende lo que tienes, y dalo a los pobres, y tendrás tesoro en el cielo". Se cree que el cura le contestó así con algo de ironía, sabiendo que Valdo era hombre de gran fortuna, pero seguramente no esperaba que esas palabras iban a encontrar tanto eco en el corazón del rico negociante. Valdo creyó oír un mandamiento de Dios dirigido a él personalmente, y resolvió deshacerse de sus bienes terrenales empleándolos para aliviar las necesidades de los pobres. Hizo esto no bajo el impulso de un falso

entusiasmo, sino deliberadamente, con calma y con buen acierto, para que el sacrificio que se imponía fuese realmente útil a sus semejantes. Dio a su esposa e hijas lo que necesitaban, y el resto, parte fue distribuyendo entre los más necesitados de la ciudad, y parte destinaba a emplear personas que hiciesen traducciones y copias de las Sagradas Escrituras.

22. Encargó a dos eclesiásticos que vertiesen el Nuevo Testamento del latín a la lengua vulgar. Uno de ellos fue Esteban de Ansa, hombre muy versado en las cuestiones filológicas, y otro Bernardo Ydros, hábil escribiente que trasladaba al pergamino lo que su compañero le dictaba. Valdo se puso a leer con gran interés estos maravillosos escritos que eran agua viva para su alma sedienta, y pan para su corazón hambriento. Esta lectura le confirmaba más y más en la noble resolución que había tomado. Quería imitar a los apóstoles, y vivir no más consagrado a los negocios de esta vida pasajera, sino para ser rico en aquellas riquezas que no se corrompen y que los ladrones no hurtan.
23. El contraste entre el cristianismo del Nuevo Testamento y el de la iglesia papal, era demasiado pronunciado para que fuera posible un acuerdo. El clero empezó a mirar con recelo a estos hombres humildes que de dos en dos, descalzos y pobremente vestidos iban por todas partes predicando la palabra. El arzobispo Guichard concluyó por citarlos, y creyendo que de un solo golpe podía sofocar el movimiento, les prohibió predicar. Valdo entonces apeló al papa, esperando, como más tarde Lutero, que la justicia de su causa sería reconocida. En Roma compareció junto con uno de sus colaboradores ante el concilio de Letrán, en marzo de 1179. El papa Alejandro III los trató amablemente y se interesó en la obra que hacían, tal

vez abrigando el pensamiento de que los pobres de Lyon, como los llamaban, podrían permanecer dentro del seno de la Iglesia y quedar convertidos en algo parecido a una orden monástica. Pero los padres que componían el concilio les fueron hostiles y rehusaron acordarles la autorización de predicar. Gualterio Mapes, un fraile franciscano inglés, que se hallaba presente, escribió un relato acerca de la petición de estos valdenses: "No tienen —dice— residencia fija. Andan por todas partes descalzos, de dos en dos, vestidos con ropa de lana, no poseen bienes; pero como los apóstoles, tienen todas las cosas en común; siguiendo a aquel que no tuvo dónde reclinar la cabeza". El concilio nombró una comisión para que examinase el caso. El franciscano mencionado era miembro de esta comisión. Dice que procuró saber cuáles eran sus conocimientos y su ortodoxia, y los halló sumamente ignorantes, y halló extraño que el concilio les prestase atención. Pero el hecho es que en lugar de examinar a los valdenses sobre la Palabra de Dios y las doctrinas vitales del cristianismo, los examinadores les hicieron una serie de preguntas escolásticas sobre el uso de ciertos términos y frases del lenguaje eclesiástico, conduciéndolos por las sendas intrincadas de las especulaciones trinitarias. Los valdenses, felizmente, nunca habían aprendido estas cosas inútiles, y de ahí la comisión resolvió expedirse aconsejando que se les prohibiese predicar.

24. Vueltos a Lyon, los hermanos tuvieron que resolver qué actitud asumirían, y hallando que es menester obedecer antes a Dios que a los hombres, resolvieron seguir predicando aún a despecho de las prohibiciones del arzobispo y del papa. Convencidos de que nada podían esperar de este mundo, resolvieron romper definitivamente los vínculos que aun los ligaban al romanismo, y empezaron aún bajo

-
- la persecución, a sentir los beneficios de la libertad cristiana.
25. En el año 1181 fue lanzada contra ellos la definitiva excomunión papal, pero durante algunos años pudieron eludir sus consecuencias, gracias a las poderosas amistades que tenían en la ciudad, donde Valdo era generalmente estimado. Pero después de la promulgación del Canon del Concilio de Verona, en el año 1184, que condenaba a los pobres de Lyon, se vieron en la necesidad de salir de la ciudad y esparcirse por toda Europa, lo que hacían sembrando la simiente santa del evangelio por todas partes, como en siglos anteriores lo había hecho la Iglesia de Jerusalén al ser perseguida por Herejes.
26. Pedro Valdo, huyendo de la intolerancia y del despotismo clerical llegó hasta Bohemia, donde terminó sus días en el año 1217, después de cincuenta y siete años de servicios al Señor.
27. **EXTENSIÓN DEL MOVIMIENTO VALDENSE.** "Uno se formaría una idea muy errónea —dice Gay— de la importancia de la separación valdense del siglo xii, si se la redujese a las dimensiones de una secta oscura trabajando en una esfera limitada. ¡No! Fue más bien un poderoso movimiento que se extendió rápidamente y arrancó al papado centenares de miles de fieles en toda la Europa. Es así como se explican los temores del papado y las medidas extremas de represión que inventó para defenderse".
28. Los valdenses, animados de un santo celo misionero llegaron a España y se establecieron especialmente en las provincias del Norte. El hecho de que dos concilios y tres reyes se hayan ocupado de expulsarlos, demuestra que su número tenía que ser considerable. El clero era impotente para detener el avance, y alarmado, pidió al papa Celestino III que tomase
-

medidas en contra del movimiento. El papa entonces mandó un legado, en el año 1194, quien convocó una asamblea de prelados y nobles, la cual se reunió en Lérida, asistiendo personalmente el mismo rey Alfonso II. Allí se confirmaron los decretos papales contra los herejes, y se promulgó otro nuevo concebido en estos términos: "Ordenamos a todo valdense que, en vista de que están excomulgados de la santa iglesia, enemigos declarados de este reino, tienen que abandonarlo, e igualmente a los demás estados de nuestros dominios. En virtud de esta orden, cualquiera que desde hoy se permita recibir en su casa a los susodichos valdenses, asistir a sus perniciosos discursos, proporcionarles alimentos, atraerá por esto la indignación de Dios todopoderoso y la nuestra; sus bienes serán confiscados sin apelación, y será castigado como culpable del delito de lesa majestad... Además cualquier noble o plebeyo que encuentre dentro de nuestros estados a uno de estos miserables, sepa que si los ultraja, los maltrata y los persigue, no hará con esto nada que no nos sea agradable".

29. Este terrible decreto fue renovado tres años después en el Concilio de Gerona, por Pedro II, quien lo hizo firmar por todos los gobernadores y jueces del reino. Desde entonces la persecución se hizo sentir con violencia, y en una sola ejecución, 114 valdenses fueron quemados vivos. Muchos, sin embargo, lograron esconderse y seguir secretamente la obra de Dios en el reino de León, en Vizcaya, y en Cataluña. Eran muy estimados por el pueblo a causa de la vida y costumbres austeras que llevaban, y hasta se menciona al obispo de Huesca, uno de los más notables prelados de Aragón, como protector decidido de los perseguidos valdenses.

-
30. Pero Roma no descansaba en su funesta obra de hacer guerra a los santos, y la persecución se renovaba constantemente, llegando a su más alto desarrollo allá por el año 1237, en el vizcondado de Cerdeña y Castellón, y en el distrito de Urgel. Cuarenta y cinco de estos humildes siervos de la Palabra de Dios fueron arrestados, y quince de ellos quemados vivos en la hoguera. El odio llegó a tal punto, que hicieron quemar en la hoguera los cadáveres de muchos sospechosos de herejía, que habían fallecido en años anteriores, entre los que figuraban Amoldo, vizconde de Castellón y Ernestina, condesa de Foix.
31. En Francia el movimiento era extenso y fuerte. En Tolosa, Beziers, Castres, Lavour, Narbona y otras ciudades del mediodía, tanto los nobles como los plebeyos, eran en su mayoría valdenses o albigenses. El papa Inocencio III alarmado, empleó toda clase de medidas para sofocarlos y detener su avance por Europa. Los emisarios papales nada podían conseguir ni con sus discusiones ni con sus amenazas. El mismo "santo" Domingo fue encargado por el papa de suprimir la herejía creando la Orden Dominicos (Los perros del Señor). En el Delfinado se establecieron los valdenses al ser expulsados de Lyon, y en medio de constantes persecuciones supieron mantenerse unidos y proseguir vigorosamente la obra de amor por la que exponían sus vidas y sus bienes.
32. En Alsacia y Lorena, hubo desde el año 1200, tres grandes centros de actividad misionera; en Toul, el obispo Eudes ordenaba a sus fieles a que prendiesen a todos los *waldoy*s y los trajesen encadenados ante el tribunal episcopal; en Metz, el *barba* (pastor) Crespín y sus numerosos hermanos confundían al obispo Bertrán, quien en vano se esforzaba por suprimirlos; en Estrasburgo, los inquisidores mantenían siempre encendido el fuego de la
-

-
- intolerancia contra la propaganda activa que hacía el *barba* Juan, el presbítero y más de 500 hermanos que componían la iglesia mártir de esa ciudad.
33. En Alemania, los valdenses sembraban la Palabra de norte a sur y de este a oeste. Tres siglos después se hallaban los frutos de sus heroicos esfuerzos.
 34. En Bohemia, donde se supone que el mismo Pedro Valdo terminó su gloriosa carrera, los resultados de las misiones fueron fecundos. A mediados del siglo xiii, los cristianos que habían sacudido el yugo del papismo eran tan numerosos, que el inquisidor Passau nombraba cuarenta y dos localidades ocupadas por los valdenses.
 35. En Austria era también muy activa la obra de propaganda, y a principios del siglo xiv, el inquisidor Krens hacía quemar 130 valdenses. Se cree que el número de éstos en Austria no bajaba de 80.000.
 36. En Italia los valdenses estaban diseminados y bien establecidos en todas partes de la península. Tenían propiedades en los grandes centros y un ministerio itinerante perfectamente organizado. En Lombardía los discípulos de Amoldo de Brescia se habían unido a los pobres de Lyon, y bajo la dirección espiritual de Hugo Speroni mantenían viva la protesta contra la corrupción del romanismo. En Milán poseían una escuela que era el centro de una gran actividad misionera.
 37. En Calabria se establecieron muchos valdenses del Piemonte desde el año 1300, en las vastas posesiones de Fuscaldo, en Montalto, para cultivar la tierra, y transformaron en un jardín esa región inculta, construyendo también algunas villas, como ser San Sixto y Guardia. Habían conseguido cierta tolerancia, y se les permitía celebrar secretamente sus cultos con tal de que pagaran los diezmos al clero.
-

-
38. Se establecieron en los valles después de la expulsión de Lyon. Encontraron esa región muy poco habitada y al principio disfrutaron la relativa tranquilidad, pero en 1297 empezaron las persecuciones que a pesar de ser crueles y constantes no lograron abatir ni dominar al ejército heroico que fue llamado "el Israel de los Alpes" y que mantuvo el culto de Dios verdadero en aquellos días de densas tinieblas y groseras supersticiones.
39. El culto entre ellos consistía principalmente en la lectura del Nuevo Testamento, seguido de explicaciones y exhortaciones. Terminaban repitiendo de rodillas el Padre Nuestro. La lectura de la Biblia ocupaba un lugar muy importante en la vida de este pueblo. El inquisidor antes mencionado pone en sus labios estas palabras: "Entre nosotros enseñan los hombres y las mujeres, y los alumnos de una semana ya enseñan a otros, entre los católicos se encuentra difícilmente un maestro que pueda repetir de memoria, letra por letra, tres capítulos de la Biblia; pero entre nosotros, es difícil hallar un hombre o una mujer que no pueda repetir todo el Nuevo Testamento, en su idioma nativo".
40. Las Sagradas Escrituras eran para ellos la única regla de fe y práctica; todo lo que podía demostrarse por medio de ella era aceptado como divinamente revelado, pero lo que se enseñaba sin esa base era rechazado como doctrina de hombres e innovaciones peligrosas. Sostenían que las Escrituras debían ser leídas por todos los creyentes y no sólo por los que tenían el don de enseñar la doctrina. Condenaban como absurdo el uso de una lengua desconocida en los actos del culto. La fe verdadera está siempre acompañada de buenas obras, pero no son las obras las que salvan. El pecador es justificado delante de Dios solamente por la fe en Cristo Jesús. Lo que se
-

llama "méritos" hechos por los hombres, no pueden expiar el pecado y dar la salvación. La misa es una abominación a Dios; Cristo fue ofrecido una sola vez por los pecados de muchos. Las indulgencias que concede la iglesia romana no tienen ningún valor. El purgatorio no existe. Todo lo que se hace por la salvación de los muertos son cosas inútiles. Repetir oraciones en una lengua desconocida es un acto sin beneficio. Jesucristo es el único mediador entre Dios y los hombres, según la enseñanza de San Pablo en su Primera Epístola a Timoteo, y otros pasajes de la Biblia. En lugar de invocar a los santos debemos imitar sus virtudes. La gracia de Dios se recibe por medio de la fe y no por virtud sacramental. La consagración sacramental no obra la pretendida transubstanciación. La adoración de la hostia es un acto idolátrico. La misa es un sacrilegio que fue inventado para abolir la cena del Señor. Hay que confesar los pecados a Dios. Las penitencias no son necesarias; Cristo perdonaba y enviaba en paz a los pecadores sin imponerles penitencias. Hay que rechazar los ritos papistas del matrimonio. La extremaunción no fue establecida ni por Cristo ni por los apóstoles. No hay sacerdotes en las iglesias cristianas del Nuevo Testamento. Todos los creyentes son profetas y deben asegurarse, por medio de las Escrituras, de la verdad que predicán. Todos los creyentes son reyes y sacerdotes, espiritualmente hablando, y deben tomar parte en el gobierno de la iglesia que no reconoce autoridad clerical despótica.

41. Los valdenses del siglo xii tenían su propio dialecto, al cual, desde su origen, tradujeron los libros de las Sagradas Escrituras. También escribieron muchos libros y tratados de los cuales se conservan algunos hasta hoy. El dialecto que hablaban es semejante al italiano, francés y español.

LOS LOLARDOS

42. Juan Wycliffe (Siglo XIV). Es frecuentemente llamado "La estrella de la mañana de la Reforma. Juan Wycliffe empezó el movimiento en Inglaterra en favor de la libertad del poder romano y de la reforma en la iglesia. Nació en 1324 y se educó en la Universidad de Oxford, donde llegó a ser doctor en teología, y el dirigente en los consejos que se llevaban a cabo en dicha institución. Atacaba a los frailes mendicantes y al sistema del monacato; rechazaba y se oponía a la autoridad del Papa en Inglaterra; escribió en contra de la doctrina de la transubstanciación, considerando al pan y al vino meramente como símbolos e instaba a que el servicio de la iglesia fuese más simplificado, de acuerdo con el modelo del Nuevo Testamento.
43. En otros países hubiese sufrido martirio, pero en Inglaterra era protegido por el más poderoso de los nobles; y aun cuando algunas de sus doctrinas fueron condenadas por la universidad, se le permitió retirarse a su parroquia en Lutterworth, y permanecer como sacerdote sin que se le molestase. Su mayor obra fue su traducción del Nuevo Testamento al inglés, terminado en 1380; el Antiguo Testamento, en el cual le ayudaron algunos amigos, apareció en 1384, el año de la muerte de Juan Wycliffe.
44. Sus seguidores fueron llamados "lolardos", en un tiempo numeroso, pero bajo los reyes Enrique IV y Enrique V fueron perseguidos y finalmente exterminados. La predicación de Juan Wycliffe y su traducción prepararon el camino para la Reforma Protestante del siglo XVI.

HUSISMO

45. Herencia Husita.- Movimiento fundado por Juan Hus (1369-1415) de tendencia wycleffita y valdense, contra quien lanzó el Papa Gregorio XII un interdicto el año 1411 acusando a Hus de propagar ideas wycleffitas. Los husitas defendían una doctrina cuyo contenido esencial se encuentra en los llamados Artículos de Praga o Cuatro Artículos:
- A) Que la palabra de Dios pueda proclamarse por todo el territorio del reino, es decir, que todo sacerdote cristiano pueda predicar libremente en cualquier lugar sin necesidad de permiso de ninguna autoridad eclesiástica por superior que sea.
 - B) Que la comunión se distribuya bajo las dos especies (Pan y vino), de acuerdo con la práctica de los primeros cristianos que no hacían distinción alguna entre eclesiásticos y laicos.
 - C) Que se supriman, o al menos se limiten, los bienes eclesiásticos o monásticos; que el clero viva de acuerdo con la regla de los apóstoles y que deje de acumular bienes materiales, de ejercer sobre las gentes un poder temporal y de adjudicarse una jurisdicción profana sobre los fieles.
 - D) Que los pecados mortales, así como las malas acciones contra la ley divina, sean castigados por el poder temporal; que se repriman actos tales como la desmesura alimenticia, el libertinaje, la mentira, la estafa, el perjurio, la usura y la simonía.
46. Tipos de Husismo.- Tras la muerte en la hoguera de Hus sus discípulos se clasificaron en dos grandes ramas: Calistinos y Taboritas.

-
- A) Los calistinos o moderados querían que el vino se diera en la comunión al mismo tiempo que el pan, manteniendo que debía prohibirse que los prelados tuviesen bienes materiales y ejerciesen la justicia. Pio II los consideró herejes y pese a que los calistinos habían aceptado la Compactata Basiliensia, una reforma a los Cuatro Artículos dejando éstos mucho más moderados, fueron perseguidos por Roma.
- B) Los taboritas que eran mucho más reformistas y no se conformaban con introducir algunas novedades en la Iglesia, pedían el retorno al Cristianismo puro. Prohibían el culto a los santos, las imágenes, las reliquias y los iconos. No aceptaron de modo alguno la Compactata Basiliensia, enfrentándose en sangrienta guerras civiles, hasta que un alto número de ellos se unen a los reyes de Hungría en su lucha contra los turcos.

La fuerza de los husitas provocó una especie de cruzada contra ellos, ordenada por el emperador Segismundo, que finalizó con la derrota de su jefe Juan Ziska, el año 1434. Los calistinos y taboritas que se mantuvieron en Checoslovaquia, sobre todo en Bohemia, sobreviviendo a las represiones y ajustes de cuentas y han sido considerados como precursores de los Hermanos Moravos.

47. De los Moravos se formó el Misionero John Wesley, predicador que viajó a Norteamérica a predicar a los Creyentes de la Iglesia Anglicana a buscar a Dios, y luchó contra la Esclavitud de su época fervientemente.

CCVA

-
48. Dios formó la Comunidad Jesed por medio de muchas personas, entre ellas, Dionicio Torres Francia, el propulsor de la Comunidad por estas regiones. Desde muy pequeño fue tentado a desviarse de la misión para lo cual nació, tomando conciencia de tal vocación, llego a ser el pastor fundador de la iglesia más grande del Distrito de Villa Salvador (Lima-Peru): La Iglesia El Buen Pastor; dejó un legado impresionante, la mayoría de sus discípulos hoy en día son pastores, y sus hijos espirituales siguen procreando pastores, todo para la Gloria de Dios.
49. El hijo del Ps. Dionicio Torres Francia, el Ps. Dionisio Torres Gallardo, fue desde muy niño educado bajo los principios de sus padres, tomó de ejemplo el espíritu pentecostal de su padre, un espíritu fervoroso que lo llevó a tomar decisiones cruciales para su vida. Igual como su padre es un hombre de oración. A pesar de que era niño y no entendía muchas cosas su padre lo llevaba a reuniones de oración, él jugaba en los cultos como todo niño, mas jugaba en un ambiente de oración, una cobertura sobrenatural. Pasaron los años, no sólo creció en tamaño físico sino que creció en sabiduría, el Ps. Dionisio Torres Gallardo egreso de la Gran Unidad Ricardo Palma ocupando los cinco años de la secundaria el primer puesto académico, egreso de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos de la Facultad de Contabilidad, posteriormente hizo su especialización obteniendo el título de Contador Público Colegiado, luego se especializo en Auditoria Financiera, constituye su empresa donde brinda servicios de asesoría empresarial, egreso del Instituto Bíblico San Pablo y del Centro de Estudios Casiodoro de Reina como Bachiller en Teología, se caso con la Psa. María Jesús Ruiz Soller, padre de cuatro hijos: Karin, Christian, Pedro y Sandra.
-

-
50. En una época la familia Torres Ruiz acontecieron crisis económicas y de salud, Dios le estaba hablando acerca de la misión por la cual había nacido, todo lo que estudió no era el fin sino el medio para hacer realidad la misión que Dios le había dado, como la vida del Apóstol Pablo, que Dios lo preparó en todas las áreas de la vida para cumplir su misión. Después de un tiempo Dios lo llamó al ministerio para pastorear, él sin pensarlo dejó su profesión pensando que eso era lo correcto para él, lo que debía de hacer, más Dios una noche le habló, y le dijo que no dejará la capacitación que Él le había dado, que lo que sabía era para el servicio de la Iglesia y de la sociedad; así que él tiene un ministerio dentro y fuera de la iglesia.
51. Dios le dio la visión al Ps. Dionisio Torres Gallardo de promover un evangelio integral, como también un ministerio integral, que Dios no llama a gente para estar encerrado en las iglesias, sino que Dios hace de cada persona un portador de Cristo, y cada persona tiene que llevar a Cristo en los sitios que pisa, santificar con su presencia los lugares a donde va. No creemos en un ministerio a medio o a tiempo completo, mucho menos en trabajos seculares o espirituales, ya que todo trabajo es de Dios, el trabajo esta antes que Adam peque contra Dios.
52. Cuando el Ps. Dionisio Torres Gallardo estuvo listo para comenzar la misión que Dios le encomendó; comenzando en el distrito de Santiago de Surco, de la provincia y departamento de Lima - Perú, a las 2 p.m. aprox. del día 02 de febrero del 1998, se reunieron los pastores Dionisio Torres y María Ruiz de Torres, y un grupo de 4 familias en la sala de la casa de los Pastores, orando e intercediendo Dios guió una iglesia

por cristianos comprometidos con Jesucristo, para la difusión y extensión del reino de los cielos, cuyo nombre, de acuerdo a la visión dada por el Señor al pastor y hermanos fundadores, será "Comunidad Cristiana Vida en Abundancia".

53. El presente Código regula la vida, la organización y la actividad de la Comunidad.

Art. 2 De la visión y misión

54. Visión: Ser la Comunidad de Influencia y con presencia en la Sociedad formando discípulos emprendedores y entusiastas estando llenos del Espíritu Santo, fomentando el desarrollo personal en todas las áreas de la vida (Evangelio Integral), porque creemos que el creyente debe tener una vida en abundancia.
55. Misión: Promover, contribuir, conducir, priorizar en el discípulo el desarrollo no sólo en el área teológica y en la salud sino también el desarrollo general de la persona (espiritual, intelectual, laboral, económica y profesionalmente), a lo que llamamos una santidad integral evangelizada por medio de las comunidades (Lucas 2.40, 1 Juan 2.6, Hechos 5.42).

Art. 4 De las relaciones eclesiásticas

56. La Comunidad es persona jurídica reconocida por el Estado y por las Federaciones o Concilios de cada país.
57. Los miembros de la Comunidad Jesed tienen como única autoridad humana a los Superiores de la Comunidad.

-
58. Son válidas toda costumbre cultural que no vaya en contra de los principios éticos y doctrinales.
59. La Comunidad Jesed, en cada país tiene un representante legal.

Art. 5

De los Soportes Antológicos

60. **ESPÍRITU.**- En hebreo es Ruaj (j'Wr) y en griego es Pneuma (*pneu`ma*). Por medio de nuestro espíritu nos relacionamos con el mundo espiritual (Juan 4:24). Es característicamente la parte más elevada del hombre. Al haber sido dado el espíritu tiene tres funciones básicas:
- A) **CONCIENCIA:** Con esto discernimos el bien y el mal.
 - B) **COMUNIÓN:** Por medio de esto tenemos comunión con el mundo espiritual.
 - C) **CREATIVIDAD:** La capacidad para transformar (modificar) lo creado.
61. **ALMA.**- En hebreo Nefesh (vp,n<), en griego Psuje (*yuchv*). En el alma esta nuestra voluntad y el querer, el centro de la personalidad íntima del hombre, el alma es nuestro propio yo (temperamento y carácter = personalidad). Por medio de nuestra alma nos relacionamos con nosotros mismos y con otros (Hechos 2:32). Hay tres funciones básicas:
- A) **MENTE:** Es la sede de nuestra inteligencia.
 - B) **VOLUNTAD:** El poder y capacidad para escoger.
 - C) **EMOCIONES Y SENTIMIENTOS:** La capacidad de sentir.
62. **CUERPO.**- En hebreo basar y en griego Soma. Por medio de nuestro cuerpo nos relacionamos con el

mundo alrededor de nosotros (1 Corintios 15:33). Hay tres funciones básicas:

- A) ESPACIO.- Estamos limitados a estar en un solo lugar a la vez.
- B) TIEMPO: Vivimos limitadamente.
- C) SENTIDOS.- Tocar, gustar, ver, oler y oír.

Art. 6

De las bandera, insignia, escudo y lemas de la Comunidad

- 63. Nuestro único y común símbolo distintivo que estará en toda bandera y/o en todo objeto que se relacione con la cobertura, y a la vez nuestra insignia, será el trazo de un pez mirando a la izquierda, con la palabra "J3S3D" en el centro del trazo del pez.
- 64. **Nuestro Lema.-** Nuestro lema "El que no vive para servir, no sirve para vivir".
- 65. Cada expresión eclesial de la Comunidad Jesed podrá tener un escudo distinto, relacionado tales representaciones al enfoque de cada expresión eclesial, aprobado por los Superiores de la Comunidad.

Art. 7

Soportes Teológicos

- 66. Sola Scriptura – Solo la Escritura.- Este lema define la función de las Escrituras como única autoridad sobre la iglesia. Rechazamos toda autoridad extra-escritural sobre la iglesia. Cualquier autoridad, organización, experiencia, liderazgo o práctica dentro de la iglesia debe estar sujeta al lema de Solo la Escritura. El predicar fielmente y el escuchar atentamente la Palabra de Dios tiene que volver a ser un acto central en la adoración Cristiana. La aplicación de las

enseñanzas bíblicas a la vida práctica y cotidiana de los cristianos y de la iglesia es nuestra tarea continua. El entendimiento y la aplicación práctica de las verdades bíblicas es indispensable para la salud, el cuidado y la disciplina de la iglesia.

67. Solus Christus – Solo Cristo.- Este lema define el origen y el objeto central de la fe Cristiana. Ningún ritual, institución o individuo puede ni debe ser motivo de confianza sino Cristo. Ningún proyecto, visión o necesidad debe competir por el lugar primario de Cristo en la iglesia. Ninguna filosofía, ideal o argumento debe ser predicado en la iglesia que no exalte a Cristo y su muerte en la cruz por el pecado de los hombres. Tenemos fe en Cristo, no fe en la fe, o en las oraciones, o en la iglesia. Solo Cristo es digno de confianza pues él es el único salvador.
68. Sola Gratia – Solo por Gracia.- Este lema define el fundamento sobre el cual Dios acepta a los hombres. La gracia es lo contrario a pago o compensación. Cualquier cosa una persona merezca o se haya ganado por su mérito o esfuerzo es compensación. Pero la gracia no tiene que ver nada con méritos personales. La gracia solo la puede disfrutar gente indigna. Esto es la esencia del Evangelio: Porque por Gracia sois salvos, no por obras para que nadie se glorié. Por la exaltación de esa gracia, que es lo único que ha movido a Dios a salvar a los pecadores. No hay obra humana que pueda ser base de salvación. No hay método, técnica o estrategia que pueda transformar al hombre. La fe que salva no puede ser producida en el corazón humano. Dios la da sólo por gracia.

-
69. Sola Fide – Solo por Fe.- Este lema define cual es el medio único por el cual se puede alcanzar la salvación. Cuando Dios por su gracia da fe al pecador para creer en Cristo y ser salvo. Esa fe es el medio. Dios no salva a alguien automáticamente si no cree. Nadie nace salva, nadie hereda la salvación, ni nadie puede salvarse a sí mismo o salvar a otros. Sólo la fe salva. Y esa fe es en Cristo. Y esa fe nos es dada por gracia. El Justo por la Fe vivirá.
70. Soli Deo Gloria – Solo a Dios la Gloria.- Este lema define la esencia de la adoración a Dios. Uno de nuestros grandes logros fue rescatar la adoración espiritual de la contaminación ritual, idolátrica y supersticiosa. En esencia la adoración debe tener a Dios como el centro. Toda adición no sancionada por la Escritura debe ser desechada por los cristianos. El entretenimiento así como el gusto y la complacencia personal no tienen lugar en la adoración a Dios.

Art. 8

De la confesión de fe

En tanto que cristianos, aceptamos la Revelación del Dios único en tres personas (Padre, Hijo y Espíritu Santo) dada en las Escrituras del Antiguo y del Nuevo Testamento, y confesamos la fe histórica del Evangelio que se proclama en sus páginas. Afirmamos, por consiguiente, las doctrinas que consideramos decisivas para comprender la fe y que deben expresarse en amor, en el servicio cristiano práctico y en la proclamación del Evangelio:

71. La soberanía y la gracia de Dios el Padre, Dios el Hijo y Dios el Espíritu Santo en la creación, la providencia, la revelación, la redención y el juicio final.

-
72. La divina inspiración de la Sagrada Escritura, su credibilidad plena y su suprema autoridad en todo lo que atañe a la fe y a la conducta.
 73. La pecaminosidad universal y la culpabilidad del hombre caído que acarrea la ira de Dios y la condenación.
 74. El sacrificio vicario del Hijo de Dios encarnado, único fundamento suficiente de redención de la culpabilidad y del poder del pecado, así como de sus consecuencias.
 75. La justificación del pecador solamente por la gracia de Dios, mediante la fe en Cristo encarnado, crucificado y resucitado de los muertos.
 76. La obra de Dios el Espíritu Santo que ilumina, regenera, mora en el creyente y lo santifica.
 77. El sacerdocio de todos los creyentes que, en la unidad del Espíritu Santo, constituyen la Iglesia universal, el Cuerpo cuya Cabeza es Cristo, comprometidos por el mandamiento de su Señor a la proclamación del Evangelio en todo el mundo y al servicio de amor en el seno de la sociedad.
 78. La esperanza del retorno visible de nuestro Señor Jesucristo en poder y gloria, la resurrección de los muertos y la consumación del Reino de Dios.

Art. 9 **Soportes Axiológicos**

Nuestros Valores (Ga. 5) Se Clasifican En Tres Grupos.

79. Valores Trascendentales:
 - A) Tenemos consideración.- Estamos convencidos que si actuamos considerando a las demás personas sin racismo ni discriminación podemos hacer una sociedad mejor.

-
- B) Tenemos Alegría.- Procuramos no andar aburridos ni tristes, sino estar entusiastas en todo momento, no ver lo malo de las cosas, nuestra fuerza es estar con este valor siempre, no con una alegría circunstancial sino con una indestructible.
 - C) Tenemos Armonía.- Nuestra intención y decisión es vivir en armonía y seguridad en medio de disturbio, contienda y problemas. No optar por ser pacífico sino tener la actitud pacifista. Dejar de llevar violencia llevando armonía entre todos nosotros.

80. Valores exógenos:

- D) Tenemos Tolerancia.- Procuramos vivir en tolerancia a los demás. No significa vivir estoicamente, tampoco es hacer las cosas con lentitud o parsimonia, ni consentir, como si tuviéramos todo el tiempo del mundo; es la inmutabilidad ante la provocación. Tolerancia es la aceptación de las pruebas y sinsabores de la vida sin enojo ni amargura.
- E) Tenemos Amabilidad.- Es importante tener buenos modales para el crecimiento integral de cada persona. Tener un carácter apacible, de voz suave, invariable de temperamentos, culto, y refinado en personaje y conducta.
- F) Tenemos Compasión.- fomentamos vivir con este valor. No significa "blandura", porque muchas veces por compasión tenemos que ser duros, como cuando aconsejamos a unos amigos, compañero. No es enfrentar sino confrontar a los demás porque le deseamos lo mejor. Porque somos interdependientes debemos buscar el beneficio de los demás,

porque es benéfico hacer esto para nosotros. Fomentamos la cultura de la solidaridad.

81. Valores Endógenos:

- G) Tenemos Lealtad.- Afirmamos que ser leales con los demás es promover un ambiente de confianza. No significa ser cómplice de un asunto negativo sino actuar con veracidad creará la lealtad en las relaciones interpersonales.
- H) Tenemos Tranquilidad.- Promovemos el carácter de ser apacible, bondadoso, complaciente, invariable en temperamento y pasiones, y paciente en sufrimientos y heridas sin experimentar un espíritu de venganza.
- I) Tenemos Prudencia.- Fomentamos vivir con dominio propio; una moderación en la indulgencia en los apetitos y pasiones. Ejercer la fuerza de voluntad, el dominio propio para no hacer aquellas cosas que son no éticas o que nos hacen daño. Vivir en un equilibrio de acciones.

Art. 10

De la política de acción: El manifiesto

82. Un "manifiesto" se define como una declaración pública de convicciones, intenciones y motivaciones. Nuestro manifiesto se resume en: "Predicar a Jesucristo con el mensaje desafiante, reformador, de reinsertión social y de bienestar social como Él lo hizo. Ser portador de Jesús en todas las áreas de la vida, siendo enviados por Él de la misma manera como fue enviado por el Padre. La Iglesia tiene como prioridades adorar a Dios, y después servir a la sociedad. Una Iglesia

descontextualizada e indiferente a su entorno abandona la motivación de ser ella misma".

- A) Afirmamos todo lo que está contenido en los Doce Artículos del Símbolo, comúnmente llamado el Credo de los Apóstoles, y consideramos herética cualquier inconsistencia con los doce artículos citados.
- B) Afirmamos todo lo que está contenido en la Declaración de Utrecht (Iglesias Católicas Antiguas).
- C) Afirmamos, que no hay otro mediador, o abogado para con Dios el Padre, sino Jesucristo. Y con respecto a la Virgen María, ella era santa, humilde, y llena de gracia; y esto también creemos concerniente a todos los otros santos, que están esperando en el cielo la resurrección de sus cuerpos en el día del juicio.
- D) Afirmamos que el Jesús de la historia y el Cristo de la gloria son una misma persona, y que este Jesucristo es absolutamente único, puesto que sólo él es el Dios encarnado, el que cargó nuestros pecados, conquistó a la muerte y vendrá de nuevo como juez.
- E) Afirmamos que en la cruz Jesucristo tomó nuestro lugar, llevó nuestros pecados y sufrió la muerte que a nosotros nos correspondía morir, y que únicamente por esta razón, Dios perdona gratuitamente a quienes son llevados al arrepentimiento y la fe.
- F) Afirmamos que el testimonio que da el Espíritu Santo acerca de Cristo es indispensable para la evangelización y que, aparte de su obra sobrenatural, no son posibles, ni el nuevo nacimiento, ni la vida nueva.

-
- G) Afirmamos que Dios ha encomendado a toda la iglesia y a cada uno de sus miembros la tarea de dar a conocer a Cristo en todo el mundo: nuestro anhelo es que todos, sean laicos o clérigos, sean movilizados y capacitados para esta tarea.
- H) Afirmamos que por ser Cristianos no somos revolucionarios sino reformadores, modificamos lo formado para mal para ser reformado bajo los principios de Dios, por ello somos después protestantes, porque protestamos contra lo incorrecto para que se corrija, y que en toda Reforma prima la benéfica mano de Dios, por esto, por primar en misericordia, llegamos a ser Jesed.
- I) Afirmamos que no hay la división de secular (profano) y de espiritual (divino) en la vida. Una persona que sigue a Dios todo lo que hace es para Él, sea sus labores fuera o dentro de la Iglesia. El trabajo no se originó después del pecado, sino fue establecido por Dios, y tener un trabajo en la iglesia o en la sociedad nos hace servidores de Dios. El cristiano nunca hará cosas seculares (profano) porque pertenece a Dios, y todo lo que hace debe ser para dar honra a Dios.
- J) Afirmamos que Jesús quería restaurar a la persona por encima de lo estrictamente físico; y lo hace dentro de esta vertiente restauradora integral del hombre en donde no se mira sólo un aspecto, sino todos aquellos que pueda ser un factor de marginación, exclusión o indignación de la persona. Jesús era un restaurador, rehabilitador y buscador de hombres para llevarlos a la plenitud de vida en todos sus aspectos. Por ello el Evangelio es un
-

mensaje integral, la practica de un cristianismo desencarnado y de espaldas a las problemáticas y necesidades de los hombres, es más que la practica incorrecta de un cristianismo mutilado, es un pecado que nos aparta de Dios.

- K) Afirmamos que toda expresión eclesial debe volcarse hacia la comunidad en la que se encuentre inserta a través del testimonio evangelizador y el servicio compasivo.
- L) Afirmamos que los que proclamamos el evangelio, debemos ejemplificarlo viviendo una vida de santidad y de amor: de no ser así, nuestro testimonio pierde su credibilidad.
- M) Afirmamos las Ordenanzas o también llamados Sacramentos como signos de las cosas santas, o como emblemas de las bendiciones invisibles. Creemos que es propio y aun necesario que los creyentes utilicen estos símbolos o formas visibles cuando esto pueda ser realizado. En el entendido de que, mantenemos que los creyentes pueden ser salvos sin estos signos, cuando no disponen del lugar o la oportunidad de observarlos. No aprobamos otras ordenanzas (como instrucción divina), a parte del bautismo y la cena del Señor.
- N) Afirmamos que la proclamación del Reino de Dios de toda justicia y paz, exige la denuncia de toda injusticia y opresión, tanto personal como estructural; no rehuiremos este testimonio profético.
- O) Afirmamos nuestra solidaridad con los que sufren por el evangelio, y procuraremos prepararnos para la posibilidad de sufrir de la misma manera. Trabajaremos a favor de la libertad religiosa y política, y por un Estado Laico.

-
- P) Afirmamos aquellos derechos para con la niñez, apoyar para que no se permita que el niño trabaje antes de una edad mínima adecuada; ni que se dedique ocupación o empleo alguno que pueda perjudicar su salud o su educación o impedir su desarrollo físico, mental o moral.
- Q) Afirmamos que no hay arte ninguno en la tortura animal sino sólo sadismo. Promover y concientizar el habita natural animal ya que las cárceles de animales sólo crean deshumanización.
- R) Afirmamos nuestro compromiso con las víctimas de todo istmo ideológico y/o religioso, en primer lugar con las del Holocausto Judío (Soah), es decir, rechazamos todo revisionismo o negacionismo.
- S) Afirmamos que Dios está llamando a toda la iglesia a llevar todo el evangelio a todo el mundo. Nos comprometemos, por tanto, a proclamarlo con fidelidad, urgencia y sacrificio hasta que Cristo regrese.